
Teramo. conferenza-stampa di ENERGIE NUOVE

Domani giovedì 5 agosto ore 12.00 conferenza-stampa di ENERGIE
NUOVE presso il Bar San Matteo.
Si prega cortesemente di intervenire.
Paolo Albi.

Abruzzo.  Apprezzamento  approvazione  emendamento
finanziamento  trasporto  disabili
Apprezzamento approvazione emendamento finanziamento trasporto disabili

La consigliera regionale, MARINELLA SCLOCCO, insieme a tutto il gruppo regionale del PD, esprime profonda soddisfazione
per l’approvazione dell’emendamento da lei presentato in merito al rifinanziamento, di un importo pari a 422mila euro, del
contributo provinciale per il servizio di trasporto delle persone disabili.

“E’ una vittoria dell’intero mondo del sociale – sostiene la consigliera – che mi riempie di gioia. Ho voluto fortemente
l’approvazione di tale emendamento vista la difficoltà che giornalmente le famiglie delle persone disabili sono costrette ad
affrontare e, soprattutto, per evitare che i sacrifici vengano fatti sempre da coloro che hanno più bisogno. Inoltre,  ringrazio
tutto i consiglieri che hanno voluto appoggiare questa mia iniziativa vista la sua importanza e il suo valore sociale.”

L’Aquila, 3 agosto 2010

Teramo. Conferenza Stampa del PD di Teramo
Invito a Conferenza Stampa

I Sigg.ri Giornalisti sono invitati a partecipare alla Conferenza Stampa del Partito Democratico in tema di acqua pubblica, 
che si terrà il giorno 7 agosto 2010 presso la più antica sorgente del Ruzzo “Il mescatore”, realizzata nei primi del ‘900, ad
Isola del Gran Sasso.

Il coordinamento provinciale del PD, per agevolare il raggiungimento della sorgente da parte dei giornalisti, mette a loro
disposizione un pullman, con partenza da Piazza S. Francesco a Teramo alle ore 9.30 e ritorno programmato intorno alle ore
12.30.

Alla fine della conferenza stampa è previsto un rinfresco per i partecipanti, anche allo scopo di poter godere dell’incredibile
bellezza del paesaggio e della magia di una polla di acqua purissima che, secondo il Partito Democratico, a Teramo DEVE
continuare ad essere gestita dal pubblico.

Alla conferenza saranno presenti il  Segretario Provinciale del PD, Robert Verrocchio, i  consiglieri regionali Claudio Ruffini e
Giuseppe Di Luca, l’Onorevole Tommaso Ginoble, i Sindaci del territorio, e i capigruppo dei Consigli Comunali teramani.

Nel confidare nella partecipazione di tutta la Stampa, si inviano saluti cordiali.

Teramo, 03.8.2010

Robert Verrocchio – Segretario Provinciale PD
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L’Ordine dei giornalisti risponde a Chiodi:

«Il vero malcostume è nella politica»

Piuttosto che preoccuparsi di un presunto “malcostume che sta imbarbarendo la nobile arte del giornalismo”, il presidente
della  regione Gianni  Chiodi  farebbe bene a  preoccuparsi  di  un  diffuso malcostume che sta  imbarbarendo –  davvero  –  la
nobile arte della politica. Come purtroppo hanno provato le tante inchieste condotte negli ultimi anni dalla magistratura
abruzzese sulla sanità o la ricostruzione post-terremoto.

Lo  afferma  una  nota  dell’Ordine  dei  giornalisti  abruzzesi,  secondo  cui  desta  sorpresa  e  preoccupazione  il  fatto  che  il
presidente  della  Regione,  intervenendo  in  Consiglio  regionale  all’indomani  dell’ennesima  bufera  giudiziaria  che  si  è
abbattuta  sulla  classe  politica  abruz-zese,  senta  più  il  dovere  di  attaccare  e  insolentire  i  giornalisti  che  compiono
scrupolosamente il proprio dovere professionale, che è quello di informare nel modo più scrupoloso e dettagliato la pubblica
opinione, piuttosto che spiegare fatti e circostanze che hanno generato l’ennesimo brutto episodio di malcostume politico.

Il sospetto – prosegue la nota dell’Ordine – è che la politica tenda a stilare una sorta di lista di proscrizione dei giornalisti
sgraditi, “rei” di pubblicare le notizie che non piacciono; anche quando si tratta di stralci virgolettati di citazioni di fonti
ufficiali, come nel caso di una ordinanza del giudice per le indagini preliminari che si occupa di una inchiesta per gli appalti
legati alla ricostruzione post-sisma.

Il tentativo di condizionare il lavoro dei giornalisti – conclude la nota dell’Ordine – sembra essere diventato nel nostro Paese
lo sport nazionale, e per farlo non si fa economia di strumenti, come le leggi-bavaglio o gli insulti personalizzati. Vogliamo
rassicurare il presidente Chiodi che i giornalisti abruzzesi continueranno a svolgere il proprio dovere professionale senza
vincoli e condizionamenti.

New York:                                                              Londra:                                                                  Milano:

Lino  Manocchia,  Linoman98@aol.com  Emiliana  Marcuccilli,  emilianamarcuccilli@libero.it  Alessandra  Nigro
alessandra.nigro@gmail.com

ABRUZZOpress è inviato ad autorità, enti, agenzie ed organi d’informazione regionali, nazionali, esteri

Articoli e notizie possono essere liberamente riprese. E’ gradita la citazione della fonte

https://www.giulianovanews.it/2010/08/abruzzo-l%e2%80%99ordine-dei-giornalisti-risponde-a-chiodi-%c2%abil-vero-malcostume-e-nella-politica%c2%bb/
https://www.giulianovanews.it/2010/08/abruzzo-l%e2%80%99ordine-dei-giornalisti-risponde-a-chiodi-%c2%abil-vero-malcostume-e-nella-politica%c2%bb/
http://www.abruzzopress.it/
mailto:abruzzopress@yahoo.it
mailto:Linoman98@aol.com
mailto:emilianamarcuccilli@libero.it
mailto:alessandra.nigro@gmail.com


Pescara.  Un’altro  pezzo  di  “storia”  demolito  nonostante
un’ordinanza  di  sospensione  lavori
Un’altro pezzo di “storia”  demolito nonostante un’ordinanza di sospensione lavori

Le associazioni chiedono sia fatta luce sulle responsabilità

Esprimiamo grande sconcerto per quanto avvenuto ieri a Pescara alla ex-Centrale del Latte.

Nonostante fosse stata emessa  un’ordinanza di sospensione immediata dei lavori, trasmessa dalla Sovrintendenza ai
beni culturali al Corpo dei Vigili Urbani di Pescara lo scorso venerdì 30 luglio, ieri abbiamo assistito al proseguimento dei
lavori di demolizione dell’ edificio storico.  Come mai  lunedì  alla ripresa dei lavori i Vigili non c’erano?

Abbiamo depositato un esposto alle Autorità Giudiziarie dove chiediamo  l’accertamento delle responsabilità riguardo fatti
che  consideriamo  estremamente  gravi.   Alla  luce  di  quanto  avvenuto  ieri,  quella  che  da  più  parti  era  stata  definita  una
“svista collettiva”, oggi assume una rilevanza diversa su cui ci auguriamo possa far luce la magistratura.

Abruzzo.  ACCESSO AL  CREDITO  PER  LE  AZIENDE  AGRICOLE  IN
ABRUZZO NASCE CREDITAGRI
ACCESSO AL CREDITO

PER LE AZIENDE AGRICOLE IN ABRUZZO NASCE CREDITAGRI

In Abruzzo nasce Creditagri Italia, l’importante strumento che ha l’ambizioso scopo di sostenere le imprese agricole nella
richiesta  di  finanziamento  presso  gli  istituti  di  credito.  Lo  ha  deciso,  questa  mattina,  l’assemblea  straordinaria  dei  soci  di
Agrifidi Abruzzo – il consorzio di garanzia nato per iniziativa di Coldiretti – che ha deliberato all’unanimità la fusione nella più
vasta rete del Creditagri mettendo a disposizione delle aziende agricole uno strumento in più, capace di aiutarle nel rapporto
spesso difficoltoso con le banche soprattutto quando si parla della richiesta di finanziamenti a lungo termine. Soddisfazione
per la decisione dell’assemblea è stata espressa dal direttore della Coldiretti Abruzzo Simone Ciampoli che ha sottolineato
l’importanza della crescita dei servizi messi a disposizione dei soci per tutelare e potenziare gli standard aziendali. << La
nascita di Creditagri Italia anche in Abruzzo conferma l’importanza di un progetto che sta decollando in tutta la penisola
riscuotendo il successo e l’entusiasmo dei soci>> sottolinea Ciampoli <<un ulteriore passo per risolvere l’annoso problema
del difficile accesso al credito, piaga antica del settore>>.

Italia.  CLUSTER  BOMBS:  DI  STANISLAO(IDV),  NECESSARIA  UNA
LEGISLAZIONE PIU’DECISA.
CLUSTER BOMBS: DI STANISLAO(IDV), NECESSARIA UNA LEGISLAZIONE PIU’DECISA.

Con l’entrata in vigore il primo Agosto della Convenzione sulle Cluster Bombs e la totale insensibilità del Governo italiano a
ratificare  il  Trattato,  l’On.  Augusto  Di  Stanislao,  capogruppo  IdV  in  Commissione  Difesa  dopo  mesi  di  interrogazioni  e
interventi su questi micidiali ordigni e dopo una Risoluzione che impegna il Governo a fare chiarezza sulla sua posizione, ora
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ha presentato un ulteriore proposta di legge, “Modifiche alla legge 29 ottobre 1997 n.374 in materia di messa al bando delle
munizioni a grappolo”. “Ormai – afferma Di Stanislao –  è necessaria una legislazione più decisa, sia a livello nazionale che
internazionale, per proteggere le popolazioni civili durante i conflitti armati. Il pericolo immediato e a lungo termine che le
munizioni cluster presentano per le popolazioni civili  a causa della loro imprecisione ed ampia dispersione, richiedono
un’azione urgente per mettere sotto controllo la minaccia rappresentata dalle munizioni cluster. Con le modifiche alla legge
n. 374 del 1997 recante norme per la messa al bando delle mine antipersona si può estendere il provvedimento anche alle
munizioni cluster per le molteplici affinità di questi ordigni e per le conseguenze di più ampia portata che esse producono.” 
Di Stanislao chiede infine maggiori controlli sulle banche che finanziano la produzione di bombe a grappolo.

Pescara. DOMANI CONSIGLIO PROVINCIALE
DOMANI CONSIGLIO PROVINCIALE

Domani, mercoledì 4 agosto, alle ore 10,30, nella sala Tinozzi della Provincia, si riunirà il Consiglio Provinciale, convocato in
via d’urgenza. L’assemblea presieduta da Giorgio De Luca dovrà esprimersi sul seguente, unico argomento: “Problematiche
della sanità provinciale in relazione al piano operativo della sanità abruzzese”.

Pescara, 3 agosto  2010

L’Aquila.  RICOSTRUZIONE  Il  vuoto  progettuale  e  normativo
riempito  da  corruzione e  malaffare
RICOSTRUZIONE

Il vuoto progettuale e normativo riempito da corruzione e malaffare

Comunicato stampa Uil Abruzzo e Uil L’Aquila

Chiedemmo una Legge Quadro Regionale sulla Ricostruzione. Bertolaso e Chiodi dissero che era uno strumento rigido,
meglio operare con le ordinanze.

Chiedemmo allora un Accordo Quadro Regionale sulla Ricostruzione, da applicare anche mediante ordinanze: non se n’è
fatto nulla.

Risultato: non c’è alcun progetto condiviso sulla Ricostruzione, manca un quadro normativo adeguato. Condizione ideale per
uno spettro di comportamenti che vanno dalla speculazione alla criminalità.

Anche  sulla  Ricostruzione  come  già  sulla  Sanità,  il  ruolo  commissariale  non  è  impiegato  come  uno  strumento  di
velocizzazione al servizio di obiettivi trasparenti e condivisi, ma sostituisce politica e partecipazione.

L’Abruzzo torna in prima pagina per storiacce, dopo la parentesi di dolore e dignità dei primi mesi dopo il terremoto.

Questo ultimo episodio sia almeno colto come l’occasione per finalmente cambiare,  discutere pubblicamente il  merito e il
metodo  di  un’opera  di  ricostruzione  che  per  portata  e  difficoltà  non  ha  paragoni,  su  cui  devono  cimentarsi  il  meglio
dell’Abruzzo  e  dell’Italia,  spazzando  via  profittatori,  corruttori,  corrotti  e  banditi.

3 agosto 2010

Per la Uil Abruzzo                 Per la Uil L’Aquila
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(Roberto Campo)                  (Pietro Paolelli)

Paganica, distrutta dal TERREMOTO, ha la SUA NUOVA CHIESA
Gentile direttore,

se può essere di qualche interesse, ecco una nota sulla nuova chiesa di Paganica,
la più popolosa delle frazioni dell’Aquila. E’ stata realizzata dai dodici Comuni della
Val Rendena, coordinati dal comune di Pinzolo, gemellato con Paganica per via dei
Gruppi Alpini, cui si sono aggiunti gli aiuti di privati, della Curia di Trento e della
Caritas di Bergamo. Una bella e commovente festa per l’inaugurazione del tempio,
con tante personalità e testimonianze dal Trentino e dalla Lombardia. Come pure
l’annotazione di tanti altri gesti di solidarietà e di amicizia.
Allegate tre immagini (foto abruzzoweb).
Con viva cordialità
Goffredo Palmerini
Immagini
chiesa  Paganica  9  –  in  prima  fila  il  sindaco  di  Pinzolo,  William  Bonomi,
con  accanto  l’assessore  provinciale  Lia  Beltrami.
chiesa Paganica 5 – Interno della chiesa
chiesa Paganica 11 – La nuova chiesa di Paganica
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FOTO 9

Paganica, distrutta dal TERREMOTO, ha la SUA NUOVA CHIESA

La bella struttura in legno costruita con i fondi raccolti in Val Rendena (Trento) e a Bergamo

di Goffredo Palmerini

L’AQUILA – Di certo un bel fine settimana per Paganica, la più popolosa frazione dell’Aquila con i suoi settemila abitanti, il
vasto centro storico quasi completamente distrutto dal terremoto del 6 aprile 2009 ed i centri che con essa costituiscono la
X Circoscrizione comunale – Onna, San Gregorio, Tempera, Bazzano e Pescomaggiore – diventati icone stesse del
dramma, per numero di vittime e disastrose conseguenze del sisma. Eppure, l’Italia più bella – non certo quella del degrado
politico e morale che intristisce il tempo che viviamo, ma quella della solidarietà e dell’amicizia – ha saputo regalare ancora
il  sapore  dolce  e  sincero  della  festa  e  tante  emozioni  ad  un’intera  comunità,  rimasta  priva  del  suo  luogo  più  alto
d’aggregazione spirituale. Per la verità, dei suoi luoghi di culto Paganica ne aveva avuto quasi superstiti, per ironia della
sorte, i due più antichi: il santuario della Madonna d’Appari, impianto del XIII sec. e successive integrazioni, con l’interno
affrescato  a  meraviglia  da  maestri  abruzzesi  del  Quattro-Cinquecento,  e  la  magnifica  basilica  romanica  di  San Giustino,
edificata a cavallo tra l’VIII e il XII secolo, con preziosi reperti lapidei e colonne, relitti di preesistenti templi pagani. Le due
chiese, nei mesi scorsi messe in sicurezza e curate nelle loro ferite più evidenti, hanno assicurato fino a qualche giorno fa un
provvisorio servizio, sebbene per capienza insufficienti alle esigenze d’una comunità resa ancor più numerosa dall’arrivo di
nuovi abitanti nelle due new towns del Progetto C.A.S.E. – ben 29 palazzine su piastre antisismiche – che ospitano migliaia di
sfollati  dell’Aquila, oltre che di Paganica. Le altre chiese paganichesi tutte gravemente compromesse dal sisma: dalla
parrocchiale di Santa Maria Assunta con l’originale balconata sulla facciata, alla settecentesca chiesa della Concezione,
squarciata, le cui immagini fecero il giro del mondo su giornali e tv, all’imponente e lesionata chiesa di Santa Maria del
Presepe o del Castello, erta sul colle, alla chiesa frantumata di Sant’Antonio, alla malmessa chiesa della Madonna del
Carmine, del monastero delle Clarisse, dove sotto le macerie la madre badessa restò vittima.

Il  30  luglio,  però,  finalmente  è  stata  gran  festa  per  l’inaugurazione  della  nuova  chiesa,  con  l’ampia  sua  navata,  più
rispondente alle dimensioni della comunità parrocchiale. Davvero una gran bella struttura, architetture in legno, volta
appena ogivale e sommità con una lunga fessura di luce verso il cielo, raffinato il design e particolari d’arredo assai curati.
Sono arrivati in massa, dal Trentino e da Bergamo, gli amici che prontamente raccolsero il messaggio d’aiuto, l’aspirazione
ad un luogo spirituale di raccoglimento e di culto, sicuro e capiente. Era stato appunto uno dei primi gesti di amicizia e
solidarietà,  fatto  germogliare  dalla  testimonianza  di  don  Ivan  Maffeis,  venuto  tra  noi  una  settimana  dopo  il  sisma  da
Pinzolo, splendida cittadina in provincia di Trento, che condivide con Paganica un forte rapporto di gemellaggio tra Gruppi
Alpini, estesosi pienamente alle due comunità. Il sacerdote aveva raccolto il grido di dolore dei paganichesi, nei giorni di
lunedì e martedì di Pasqua, festività di San Giustino Patrono e Maria SS. D’Appari, nella tensostruttura che fungeva da
chiesa nella tendopoli del Campo 3, allestita dalla Protezione Civile di Trento. Al suo ritorno a Pinzolo ne aveva parlato
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con alcuni collaboratori e con il sindaco, William Bonomi, ed era subito cominciato il tam tam con gli altri sindaci della Val
Rendena, per raccogliere adesioni pari all’onerosità dell’impegno che ci si accingeva ad assumere.

D’altra parte, il Trentino aveva dato una tra le prove più generose di prontezza e d’efficienza nel soccorso alle popolazioni
terremotate. Era giunto in forze a Paganica già nella tarda serata del 6 aprile, con la sua Protezione Civile – 180 Vigili del
Fuoco con numerosi mezzi ed attrezzature – piazzandovi il proprio campo base nella chiusa di Villa Dragonetti de Torres.
Nella mattinata dell’8 aprile era già a Paganica il presidente della Provincia Autonoma di Trento, Lorenzo Dellai, con il
capo  della  Protezione  Civile  provinciale,  Raffaele  De  Col,  e  con  loro  il  sindaco  di  Pinzolo,  William  Bonomi,  con  il
comandante della Polizia Municipale, Loreto Leone, un paganichese da anni trapiantato nella cittadina turistica trentina. Il
presidente Dellai, quella stessa mattina, aveva preso contatti all’Aquila con il capo della Protezione Civile Nazionale, Guido
Bertolaso, e con la Municipalità aquilana, assicurando la più ampia disponibilità nei soccorsi e nell’emergenza, come in
effetti  poi  è  avvenuto.  E  tuttavia,  oltre  a  questo,  la  Provincia  Autonoma  di  Trento  ha  dato  una  prova  straordinaria  di
qualità,  generosità,  dedizione  ed  efficienza  negli  aiuti  alle  popolazioni  e  nella  realizzazione  di  opere  che  mai  potremo
dimenticare. Come non è possibile dimenticare la grande massa di volontari trentini che si sono alternati a Paganica
durante i mesi dell’emergenza, per tutto il 2009, unitamente alle unità operative delle Regioni Umbria e Lombardia che
con i  relativi  volontari  hanno gestito  altrettanto  egregiamente  altri  due Campi  di  tendopoli,  e  infine la  struttura  operativa
della  Sezione  Abruzzi  dell’ANA,  guidata  dal  gen.  Antonio  Purificati,  che  con  gli  alpini  di  tutti  i  gruppi  abruzzesi  ha
assicurato il perfetto funzionamento della tendopoli del Campo 4.

Ma veniamo ora alla toccante cerimonia inaugurale della nuova chiesa, dedicata agli Angeli Custodi, forse non solo quelli in
cielo, ma anche simbolicamente tutti quelli in terra che ci sono stati accanto nel dopo terremoto. Ricolma d’autorità e
cittadini  commossi  per l’evento,  è toccato al  parroco di  Paganica  e  direttore della Caritas diocesana,  don  Dionisio
Rodriguez, dare il saluto d’accoglienza ai tanti ospiti trentini e bergamaschi, in una giornata attesa e particolare per la
comunità paganichese. Il testimone degli interventi è passato poi di mano in mano, con testimonianze sobrie e dense
d’emozione.  Il  primo contributo è stato di  Lia Beltrami,  assessore alla  Solidarietà internazionale e Convivenza della
Provincia Autonoma di Trento. Scrittrice e regista cinematografica, l’assessore provinciale trentina è persona di profonda
sensibilità. Ormai conosciuta da tutti, all’Aquila e nei paesi del cratere è diventata di casa. Presente innumerevoli volte nei
momenti  più  significativi  del  post-sisma,  spicca  la  sua  affabilità  ed  il  tratto  semplice  ed  immediato  del  carattere,  come
particolare è la sua attenzione specie verso i temi sociali.

L’assessore Beltrami ha ricordato l’incipit dell’opera, i propositi subito emersi in Val Rendena e la sua prima visita a
Paganica:  “Il  10  luglio  2009 ci  fu  il  mio  primo incontro  con i  paganichesi  nelle  tendopoli.  Il  clima era  pesante.  Ci
impegnammo a  costruire  una  chiesa,  come abbiamo  fatto  anche  a  Cansatessa,  Coppito,  Onna  e  Barisciano.  Ma  la
realizzazione di Paganica – ha tra l’altro aggiunto la Beltrami – è stata la più complicata, anche per la dimensione di questo
complesso.  Non è una chiesa che compete con la vostra parrocchiale,  che sarà certamente restaurata,  ma in futuro
diventerà una struttura d’aggregazione al servizio della comunità. Abbiamo collaborato a realizzarla con lo spirito di chi
tende la mano ad un amico in difficoltà. L’amicizia tra Pinzolo e Paganica era precedente al sisma, con il gemellaggio tra i
gruppi  alpini.  Ora  si  rafforza.  Oggi  per  me  è  una  soddisfazione  grandissima,  perché  questa  chiesa  è  molto  bella,  come
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stupendo è il crocefisso sull’altare, opera dell’ebanista Carlo Caola.”

Dell’amicizia tra le due comunità ha parlato il sindaco di Pinzolo, William Bonomi, intervenendo anche a nome degli altri
sindaci della Val Rendena presenti, in rappresentanza dei comuni di Carisolo, Giustino, Massimeno, Caderzone Terme,
Strembo, Bocenago, Spiazzo, Pelugo, Vigo Rendena, Daré e Villa Rendena, che con Pinzolo hanno sostenuto il
finanziamento di gran parte dell’opera, cui si sono aggiunti la Cassa Rurale di Pinzolo e Spiazzo, la Masé Termoimpianti di
Strembo, la Curia Arcivescovile di Trento, e infine la Caritas di Bergamo, che ha contribuito a sostenere lo sforzo finanziario
per il completamento del complesso. Il sindaco Bonomi ha voluto anche richiamare, con un encomio, l’architetto trentino
Sergio Giovanazzi (progetto preliminare) e l’ing. Massimo Caola di Pinzolo (progetto esecutivo e direzione lavori), come
pure l’impresa costruttrice dell’opera, la ILLE Prefabbricati di Pieve di Bono (Trento).

Il direttore della Caritas diocesana di Bergamo, don Claudio Visconti, nella sua testimonianza ha espresso la gioia d’essere
stati  chiamati  a  compartecipare alla  realizzazione del  tempio,  cui  la  sua città  ha risposto con generosità,  attraverso
donazioni di singoli e imprese. Il  saluto delle istituzioni è stato portato dall’assessore Leonio Callioni,  per la Città di
Bergamo, e dall’assessore Fausto Carrara, per l’Amministrazione Provinciale, che hanno ringraziato per il particolare
calore degli abruzzesi, come del desiderio di stare accanto alle popolazioni con ulteriori attenzioni, specie verso i giovani. Ne
è  prova  la  posa  della  prima  pietra,  poi  avvenuta  nel  pomeriggio,  d’un  palazzetto  dello  sport  a  Paganica,  finanziato  dalla
comunità di Bergamo. Il presidente della Camera di Commercio, Paolo Malvestiti, ha sottolineato la vicinanza delle attività
economiche bergamasche al popolo aquilano, così duramente colpito. Il saluto delle istituzioni aquilane è stato espresso dal
presidente della Provincia, Antonio Del Corvo, lieto del triangolo di solidarietà stabilitosi fra Trento, Bergamo e L’Aquila
anche per sostenere altre iniziative comuni, mentre il vice sindaco dell’Aquila, Giampaolo Arduini, ha portato il saluto della
Municipalità agli ospiti, con numerosi riferimenti a gesti di vera e solidale amicizia verso la Città, che gli aquilani serberanno
sempre nel cuore.

E’ quindi iniziata la cerimonia religiosa, con la concelebrazione eucaristica presieduta dall’Arcivescovo dell’Aquila, mons.
Giuseppe Molinari, affiancato dal Vescovo ausiliare, mons. Giovanni D’Ercole, dall’Arcivescovo di Trento, mons. Luigi
Bressan, e dal Vicario Generale della diocesi di Bergamo, mons. Davide Belucchi. Nell’omelia di mons. Molinari e nelle
parole espresse da mons. Bressan e mons. Pelucchi a conclusione della santa Messa è risuonato il valore dell’amore e della
solidarietà come specchio d’una umanità migliore, quale quella vista all’opera durante la dolorosa prova che le popolazioni
dell’aquilano hanno sofferto con il terremoto del 2009. A conclusione della cerimonia, a nome della comunità paganichese, il
presidente  della  X  Circoscrizione,  Ugo de Paulis,  ha  ringraziato  la  Provincia  di  Trento  per  l’assistenza  resa  alla
popolazione e per l’assidua presenza sul territorio anche nella realizzazione di altre importanti opere, quali la Scuola Media e
il Centro medico di Paganica, e, con i fondi della Croce Rossa Italiana, la costruzione delle case della nuova Onna,
accanto al paese distrutto. Quindi ha ringraziato uno per uno i dodici comuni della Val Rendena, gli sponsor trentini e
bergamaschi, le istituzioni pubbliche, le diocesi di Trento e Bergamo, per aver tutti sostenuto la realizzazione della bella
chiesa, circa trecento mq. coperti, con l’annesso parco giochi per bambini adiacente alla struttura. Gratitudine anche per il
centro  sportivo  del  quale  si  avvia  la  realizzazione,  grazie  agli  amici  della  Caritas  di  Bergamo.  A  tutti,  in  segno di
riconoscenza, il presidente della Circoscrizione di Paganica ha consegnato un artistico omaggio con immagini e simboli
del luogo. La manifestazione inaugurale si è poi conclusa con un’agape fraterna, approntata dai volontari del Nucleo di
Protezione Civile del Gruppo Alpini di Paganica. Non saranno mai sufficienti ed adeguate le parole per ringraziare di tanta
generosità, fatta non solo di opere, ma anche di affettuose attenzioni verso la popolazione paganichese. La cittadina gemella
di Pinzolo, perla della Val Rendena dove il turismo estivo ed invernale è una delle voci più marcate della propria economia
–   basti  citare  la  frazione  di  Madonna  di  Campiglio  –  ha  offerto  alle  famiglie  paganichesi  colpite  dal  sisma  numerose
settimane d’ospitalità gratuita nelle sue strutture alberghiere, per oltre quattrocento presenze nel 2009, sopra tutto bambini
e ragazzi.  Un’accoglienza replicata anche da altri  centri  del  Trentino verso le  popolazioni  del  cratere,  organizzata in
collaborazione  con  la  Provincia  Autonoma,  che  segnala  il  significativo  contributo  di  solidarietà  delle  popolazioni  trentine
verso gli Aquilani, quasi a risaltare la particolare affinità tra gente di montagna.


